Bulletin trimestriel Vingt-huitème année. N° 109

2e trimestre 2008

Bureau de dépôt : 1470 Genappe

N° d'agréation: P 705132

BELGIQUE-BELGIE P.P. 1470 GENAPPE 6/1365

2008-0295

17 Heraly Marcelle
allei du faquemant 2/12
1400 Nivelles

LE BULLETIN

DES RETRAITÉS

LE BULLETIN DES RETRAITÉS

Bulletin d'information publié par l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire.

Association sans but lucratif.

SOMMAIRE

Le mot du président		2
l'assemblée générale du 11 mars	<u>s 2008</u>	
La monographie du délégué rég	ional	5
Proses et poésies		ou so sail
Bonjour, bonsoir	Michèle Demarez	6
Sonnet de mai	Anne-Marie Storm	6
L'enfant de la terre	Antoine Letellier	7
La Provence de miel	Francis Vaillant	7
	Anne-Marie Storm	
Impressions de printemps	Raymonde Ronsmans	8
Le tri	Michèle Demarez	9
A mon petit-fils		10
	Francis Vaillant	
Sur tout et avec vous		
Vacances et congés en 2008-2009		11
Le 7e concours de photographies		
Santé. La conférence du 11 mars 2008		
Location d'appartement à La Panr	ne	13
Des retraités qui écrivent		13
La composition actuelle du Conse	il d'administration	14-15
L'exécutif de l'A.P.R.A.F.S	,	15
Des délégués régionaux	• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	15
In memoriam		16

LE MOT DU PRESIDENT

Lors de l'assemblée générale du 11 mars dernier, le Conseil d'administration de notre association a été renforcé par la désignation unanime de nouveaux membres. Ce conseil compte actuellement 14 administrateurs :

Mmes Marcelle Héraly, Anne Lamoureux, Josée Ringoot, Marie-Rose Robin et Anne-Marie Storm; Mrs Victor Carlier, Jean-Pierre Charlier, Achille Debrus, Roger Dickbut, Yvon Gérard, Claude Marlier, Daniel Vandeputte, Claude Van Malder et Henri Vets.

Nous pouvons envisager l'avenir avec confiance. Toutefois, il reste indispensable de prendre des dispositions concrètes en vue de remédier à la diminution constante de nos affilié(e)s. Nous avons envisagé la création de délégués régionaux, mais nous rencontrons de grande difficultés suite à la pénurie de candidatures reçues à ce jour.

Une de nos préocupations essentielles consiste à recruter de nouveaux et surtout <u>jeunes retraité(e)s</u>. La réglementation relative à la vie privée ne nous permet pas d'être informé, par le département, de la liste des membres des personnels enseignant, administratif et ouvrier de la Communauté française et de la Communauté germanophone à faire valoir leurs droits à la mise à la retraite.

Il s'avère donc souhaitable que les jeunes retraité(e)s puissent être informé(e)s de l'existence de notre association. La préparation de la mise à la retraite, faisant actuellement l'objet de soins attentifs des secteurs publics et privés, l'A.P.R.A.F.S. pourrait aussi, modestement, contribuer à cette heureuse initiative. A cet effet, je propose que certain(e)s d'entre nous prennent contact avec les chefs d'établissements scolaires de la Communauté française et de la Communauté germanophone proches de chez eux, afin de leur remettre quelques exemplaires de notre «Bulletin des Retraités» destinés aux membres de leur personnel qui seront, cette année, admis à la retraite.

Si vous désirez prendre part à cette initiative, contactez notre trésorier Henri Vets (tél 067/77 28 82) et pour éviter les doubles emplois, signalez-lui le chef d'établissement auquel les brochures sont destinées.

Nous espérons que cet appel sera entendu et surtout appliqué dès maintenant. D'avance nous vous remercions pour votre collaboration active, nécessaire au développement de nos futures activités

Le Président, Victor Carlier

L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 11 MARS 2008

Cette assemblée s'est déroulée l'après-midi du 11 mars dans une salle de l'Internat autonome de la Communauté française de Belgique à Nivelles. Voici les points qui ont été abordés et les décisions prises.

1. Accueil, historique et fonctionnement en 2007

Après l'accueil du président, la vice-présidente Marie-Rose Robin fait l'historique de l'Association et rappelle les différentes activités exercées durant l'année écoulée.

2. Nombre de membres au Conseil d'administration

En application de l'article 18 de nos statuts, l'assemblée à l'unaminité décide de porter de douze à quinze le nombre de membres du Conseil d'administration.

3. Renouvellement du Conseil d'adminstration

Trois postes sont toujours occupés par des membres fondateurs, Yvon Gérard, Marie-Rose Robin et Henri Vets. Douze postes sont donc vacants onze membres présents ont posé leur candadatures et sont élus ou réélus à l'unaminité. Il s'agit de Victor Carlier, Jean-Pierre Carlier, Héraly Marcelle, Anne Lamoureux, Anne-Marie Storm et Achille Debrus pour les réélus, Roger Dickbut, Claude Marlier, Josée Ringoot, Daniel Vandeputte et Claude Van Malder pour les nouveaux élus. Un quinzième poste étant donc toujours vacant, l'assemblée souhaiterait le voir occupé par un(e) Liègeois(e).

4. Les délégués régionaux

Leur rôle est primordial pour le recrutement de nouveaux membres. Le président en établit la monographie qui est approuvée et signale que des délégués sont déjà prévus pour le Hainaut, le Namurois, le Brabant wallon et Bruxelles.

5. Assurances soins de santé

Yvon Gérard est chargé des démarches et de la présence aux réunions avec Ethias et l'Administration centrale. Le Bulletin des Retraités n°108 relate en pages 5 et 6 les modalités d'interventions du Service social.

6. Courrier des lecteurs

L'assemblée désirait que soit reprise et développée une rubrique intitulé "Le courrier des lecteurs".

7. Locations d'appartement

Deux périodes sont encore libres. A l'avenir, notre Association passera cette activité au Service social de l'Administration centrale qui a une politique de loisirs bien organisée et plus diversifiée.

8. Comptes recettes et dépenses 2007

Recettes:	cotisations 2007	4132,00 euros
	cotisations 2008	3510,00
	excursions du 12-10-2007	2553,00
	Remboursement partiel d'un prêt	300,00
	Intérêts	268,00
		10763,10 euros
Dépenses :	Secrétariat	79,39
	Journée de l'assemblée générale (22-03)	360,00
	Impression et expédition du Bulletin des Retraités	3436,43
	Excursion du 12-10-2007	2304,38
	Redevance postchèque et frais bancaires	94,25
	Prêt accordé	800,00
	Assurances	39,80
	Précompte mobilier	40,22
		7154, 47 euros

Le trésorier Henri Vets signale que l'importance du solde créditeur pour 2007 est le résultat du grand nombre de cotisations 2008 payées en décembre 2007. Il regrette cependant la diminution du nombre de membres. Il était au 11 mars 2008 de 820 contre 931 fin 2007.

9. Montant de la cotisation annuelle

Elle est maintenue à 5 euros minimum, mais une majoration pour 2010 sera proposée à l'assemblée générale 2009 afin de couvrir les dépenses supplémentaires qui sont engendrées par les futures décentralisations et l'informatisation de nos services. Cette informatisation n'est pas d'application à ce jour faute de recrutement d'un membre qui pourrait l'assumer.

10. Activité futures

Plusieurs membres du conseil d'administration vont se charger de l'organisation de notre excursion annuelle d'octobre.

La conférence qui ouvrira la journée de l'assemblée générale 2009 aura pour sujet les changements climatiques par un délégué de l'Institut royal de météorologie.

MONOGRAPHIE DE LA FONCTION DE « DÉLÉGUÉ RÉGIONAL »

Pour le recrutement de nouveaux membres et afin d'améliorer les contacts entre le Conseil administration et les membres de notre Association, la fonction de « Délégué régional » par province ou secteur a été approuvée.

Cette fonction est délimitée suivant les critères repris ci-après.

- Article 1: Le délégué régional s'efforcera de connaître les noms et adresses des futur(e)s pensionné(e)s. Il sera chargé, dans la limite de son secteur, de recueillir les propositions émises par les membres de l'A.P.R.A.F.S. Ces propositions seront sousmises à l'approbation des membres présents à une réunion qui aura lieu une fois l'an.
- Article 2: Le délégué régional dressera un P.V. à l'issue de cette réunion qui sera transmis au Président de l'A.P.R.A.F.S. dans la huitaine.
 Il précisera l'évaluation budgétaire des dépenses qui seraient prises en charge en vue de la réalisation des nouvelles activitées proposées.
- Article 3 : Cette réunion annuelle aura lieu dans un établissement scolaire de la Communauté française ou de la Communauté germanophone.
- Article 4: Le Conseil d'administration de l'A.P.R.A.F.S. examinera les propositions émises lors de sa réunion précédant l'assemblée générale annuelle. Les propositions, dûment approuvées par ledit Conseil, seront communiquées et soumises à l'approbation des membres présents à l'assemblée générale et publiées dans le Bulletin des Retraités.
- Article 4 : Le mandat de « Délégué régional » sera conféré pour une durée de trois ans dûment renouvable.

Le président Victor Carlier

Si vous avez connaissance du décés d'un ancien membre du personnel de l'administration, des services et établissements de l'Etat en Communauté française et en Communauté germanophone, adressez au trésorier de l'association (49, chaussée de Charleroi, 1471 Loupoigne) les renseignements concernant la personne décédée (nom, prénom, ancienne fonction, date du décés, lieu des funérailles, etc...).

POÉSIE, PROSE ET PROSE POÉTIQUE

Les textes publiés ci-après ont été écrits par des retraités.

Bonjour, bonsoir

On se croise
Bonjour, bonsoir, sans se voir
Pas perdus

On ce croise Bonjour, bonsoir, furtifs regards Pas comptés

On se croise Bonjour, bonsoir, arrêt sur visages Pas valsés

On se croise Bonjour, bonsoir, sourires à coeur ouvert Pas mélés Corps enlasés

La danse de la vie a commencé

Michèle Demarez (Chièvres)

Sonnet de mai

La nature, au jardin, chante l'alléluia Et repeint en vert tendre toute sa panoplie. A tous, grands et petits, pour une rapsodie De bonheur et de joie, elle a donné le la.

Elle a couvert de fleurs le muguet, le lilas Et la branche du saule qui sous les chatons plie. L'insecte qui butine du matin aux complies, Sans jamais se lasser, profite du gala.

Mes pensées aussi y trouvent leur essence, Je sens monter la sève et son exubérance. Le soleil m'a donné un tout nouveau credo.

Je me sens envahie d'un puissant privilège Et l'oiseau a chanté de mélodieux arpèges Qui s'égrènent longtemps en diminuendo....

Anne-Marie Storm (Bruxelles)

L'enfant de la terre

Je me sens paysan, un enfant de la terre, Cette glébe qu'ont travaillée mes aïeux ; Ils ont domestiqué son argile grossière Pour en faire un limon généreux.

Ils l'ont arrosée de leur sueurs Pour des salaires de misère Avant qu'elle soit un peu prospère Et leur apporte du baume au coeur.

Un travail de forçats en toute saison, Du matin jusqu'au soir, serfs comme au Moyen-Age, Dans la pluie, dans le vent, sous le soleil de plomb, Maudissant les brouillards, affrontant les orages.

Ils ont bravé tous les écueils avec courage, Fertilisé le sol avec persévérance Pour obtenir enfin quelque récompense Et pouvoir subvenir aux besoins du ménage.

Durant toute leur vie, ils ont beaucoup souffert; Fallait-il qu'il soit fort leur amour de la terre; Pétri de volonté, d'espoir et de patience Pour en faire hériter leur descendance!

Antoine Letellier (Gembloux)

La Provence de miel

Oui, jai vu la Provence avec tous ses soleils Et ses rires de lavande et ses arc-en-ciel Et ses matins de miel sous les pins parasols Après ses nuits cigales et leur nouvel envol...

... Vers un rêve de jour insolent de lumière Où l'ombre montrera l'oeuvre particulière Au chevalet du coeur en touchante éphémère, Victime de l'heure tel imprécis mystère...

... Qui caresse une fleur conquise de longtemps Frissonnant de première dans un bain envoûtant, Comme le vin de la terre qui va coulant En un bien-être tiède, nous enivrant.

Francis Vaillant (Waterloo)

Quand l'amour

Quand l'amour s'en est allé, tout l'univers est en déroute. Personne n'en est préoccupé et c'est le vide qui écoute.

Quand l'amour s'en est allé, les fleurs ont perdu leur superbe et tous leurs parfums éthérés, il ne reste que frêles herbes.

Quand l'amour s'en est allé, il y a plein de feuilles mortes qui recouvrent le long sentier et le vent cogne sur la porte.

Quand l'amour s'en est allé, la volonté est moribonde. Tous les élans se sont brisés et la mort rôde dans le monde.

Quand l'amour s'en est allé, tous les liens ont perdu leurs charmes, les jours coulent désabusés et le temps passe dans les larmes.

Mais si l'amour s'en est allé, il faut secouer ses chaînes étirer l'empan fatigué et courir la prétentaine!

Anne-Marie Storm (Bruxelles)

Impressions de printemps

Sur le faîte du toit, un pigeon bleu roucoule Des nuages laineux font une faible houle Dans l'océan sans fond du ciel clair et léger Découpé, ça et là de sombres cheminées.

Plus bas, tout près de nous, le printemps fait son oeuvre Ranimant toute la vie ... jusqu'au coeur des couleuvres, Couvrant de couleurs tendres les murs de mon jardin Et de mousse légère les graviers du chemin.

Déjà dans le bourgeon dont les écailles éclatent, A côté de la fleur aux teintes écarlates, Naît le germe de mort dont renaîtra la vie ... C'est un cycle sans fin d'espérance infinie.

Raymonde Ronsmans (Bruxelles)

Le tri

c'est vers mon bureau que vous ménera, si vous le voulez, ce sujet

Imaginez un ensemble X
Etagères, tables d'écritures,
Fauteuil, chaises:
Epaves d'une vaste mer,
Cailloux gisants
Aux pieds
D'une petite chaîne de montagnes.
Papiers, cartons:
Crêtes et mamelons
Difficile de s'y risquer,
De vouloir naviguer,
Escalader!

Mais certains jours,
Fi du découragement,
Je fais le serment
De trier, de ranger.
Salvatrice tempête!
Fièvre des commencements!
Redécouvertes
Retour aux couches
Couche-culottes
Ou couche-toi là?
Couche-toi là
Et écoute ...

Ecoute, vois, sens
Tout ce qui vient des couches
Couches
Au fil des années
Superposées

Et c'en est fini Fini du tri Tant rêvé Espéré, Caressé

Opérer!
Il le faut
Le grand retournement
Et vers le présent
Reprendre
Le lent cheminement

Mais aussitôt Faire face A l'inquiétant surgissement D'insolubles questionnements.

Jeter? non!
Trier! oui!
Ordonner, ranger? oui!
Mais comment?
Et où?

J'ai bien sûr pensé
Aux caisses
Récupérées avec soin
Aux portes des grands magasins
Solides et fermes,
Elles sont là,
Elles m'attendent!

Restent les armoires,
Les étagères
A trouver, à caser
Où ?
Dans quelle pièce ?
«Mais votre maison, Madame, est
si grande comment pouvez-vous,

à ce point, manquer de place? >>

Hélas, je ne sais, Manguer, mangue... Et moi, peut-être? Dans man - que Je vois la fin du mot Maman Me manguerait donc le début ? Alors, vous voyez: Les couches-culottes! Mais avant? Bien avant? Vaste mer des Commencements. Mer première Mer altière Mère! Aidez-moi s'il vous plaît A me faire le pied marin. Urgente nécessité Face à léternité Qui sera à explorer!

Michèle Demarez (Chièvres)

A mon petit-fils

Douceur de ta main dans la mienne Quand à deux nous nous promenons Et que mon pas et mes chansons Guide le tien, rythment les tiennes

Candeur de tes grands yeux qui brillent Au récit des combats fameux D'un héros jeune et courageux Contre un méchant géant qui pille.

Fraîcheur de ton rire qui fuse Quand tu regardes des ‹‹Mickey›› : Titi, Donald, Jumbo, Roquet, Ou bien Popeye dans sa cambuse.

Toutes ces choses de ta vie Gravent en moi leur souvenir, Bouquet que rien ne peut flétrir Même si un chardon le lie.

Enfant chéri de mon automne, Tes cinq ans se souviendront-ils De ce bonheur simple et subtil Le jour où tu seras un homme?

Raymonde Ronsmans (Bruxelles)

Les frontières

Oublions les frontières Qui gomment les amis Dans des chaudrons de guerre Où la haine séduit.

Aux senteurs d'uniformes Numéros à l'appui Une fleur fanée orne Le canon du fusil.

Et la terre s'abandonne, Telle un ultime lit, Où le silence sonne Le message d'aujourd'hui.

Francis Vaillant (Waterloo)

Si vous publiez un roman, un recueil de poésie, une monographie, etc, signalez-le au trésorier de l'association. Ajoutez quelques mots sur l'oeuvre publiée.

Quel que soit son ancienne fonction, tout(e) retraité(e) peut participer à la rédaction de ce bulletin : une poésie, une prose poétique, un texte en prose, etc.

SUR TOUT AVEC VOUS

Les vacances et congés de l'enseignement obligatoire de la Communauté française pour 2008 -2009

- Rentrée scolaire

le lundi 1er septembre 2008

- Congé d'automne

du lundi 27 octobre au vendredi 31 octobre 2008

- Commémoration de l'Armistice

le mardi 11 novembre 2008

- Vacances d'hiver

du lundi 22 décembre 2008 au vendredi 2 janvier 2009

- Congé de carnaval

du lundi 23 février 2009 au vendredi 27 février 2009

- Vacances de printemps

du lundi 6 avril 2009 au vendredi 17 avril 2009

- Fête du travail

le vendredi 1er mai 2009

- Ascension

le jeudi 21 mai 2009

- Pentecôte

le lundi 1er juin 2009

- Vacances d'été

du mercredi 1er juillet 2009 au lundi 31 août 2009

Le septième concours de photographies

Notre association organisera cette année son septième concours de photographies. En ce faisant, elle veut encourager la retraite active dans le domaine de la photographie.

Peuvent participer à ce concours les retraités des services et établissements de l'enseignement gérés par la Communauté française et par la Communauté germanophone, ainsi que les retraités des autres services publics.

Le sujet des photographies présentées au concours est entièrement libre. Le format des photos est choisi librement par les participants dans les limites suivantes :

format minimum: 10 x 15 cm format maximum: 29 x 42 cm.

Les photographies présentées au concours seront sélectionnées par un jury et deux prix seront décernés : premier prix : cent euros, second prix : 50 euros.

Les photos doivent être envoyées ou déposées en un seul exemplaire, pour le 1er décembre 2008 à Henri Vets, secrétaire du jury, chaussée de Charleroi, 49 à 1471 Loupoigne. Elle seront accompagnée des renseignements suivants : nom, prénom, adresse, téléphone et service auquel appartenait le participant avant sa mise à la retraite.

Chaque participant au concours peut présenter <u>dix photos au maximum.</u> Le droit de participation est fixé à 50 centimes par photo. Le montant dû pour les photos envoyées ou déposées doit être versé pour le 1er décembre 2008 au compte 000-1337646-16 de l'A.P.R.A.F.S a.s.b.l. à Nivelles.

Les photos seront exposées à Nivelles lors de la remise des prix qui aura lieu le jour de l'assemblée générale de l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire au cours du 1er trimestre 2009.

Santé - La conférence du 11 mars 2008

La journée du 11 mars dernier s'est déroulée à l'Internat autonome de la Communauté française, rue Fief du Rognon à Nivelles. La matinée a débuté par une conférence du chirurgien cardiologue Pierre WAUTHY de l'hôpital Brugmann de Bruxelles et s'est terminée par les réponses aux questions posées par les membres présents.

En voici un petit résumé réalisé par notre secrétaire Anne-Marie Storm.

Votre coeur vous parle, écoutez-le.

Je suis persuadée que la santé de votre coeur vous préoccupe et que vous vous intéressez à tous les articles de presse qui traitent de ce sujet brûlant. Dans tous les magazines, il y a des cardiologues, des chirurgiens cardiaques, des opérés du coeur et des transplantés qui sont invités à nous livrer leurs expériences, leur vécu et leurs conseils.

Le mécanisme d'une crise cardiaque qui pourrait perturber notre muscle de vie est détaillé dans des articles que nous lisons avec appréhension car ils nous plongent dans une réalité très peu agréable à entendre.

En premier lieu, il faut retenir les conseils que nous donnent les gens avertis en la matière car ils sont simples, faciles à suivre et rassurants. Les excès en tout ont toujours été des facteurs de risque. Donc, suivre une hygiène de vie saine est la première règle à ne pas transgresser : il faut surveiller ses habitudes de vie car, nous savons bien que nous ne pouvons changer ni notre héridité, ni notre âge, mais nous devons cesser de fumer, perdre du poids, faire de l'exercice et il n'est jamais trop tard pour commencer.

Un muscle cardiaque est une machine infiniment complexe qui depuis des décénnies fait l'objet de recherches profondes et fructueuses.

C'est une puissante pompe qui diffuse le sang dans tout l'organisme, apportant oxygène et nutriments, évacuant déchets et gaz carbonique.

A raison d'environ une pulsation par seconde, elle aspire le sang riche en oxygène via un réseau complexe d'artères coronaires.

L'obstruction d'une artère peut interrompre l'apport de sang riche en oxygène et en nutriments, provocant des lésions graves, voire même une nécrose complète du muscle cardiaque.

Il ne s'agit donc pas de tarder si cette pompe ne fonctionne pas comme elle le devrait. Elle peut accélérer son rythme ou le ralentir à outrance. Elle peut se mettre à palpiter, elle peut battre de façon irrégulière pour une raison à déterminer. Tous ces disfonctionnements doivent être pris au sérieux et être l'objet d'une visite urgente chez votre médecin qui déterminera ce qu'il y a lieu de faire. Si celui-ci vous engage à voir un cardiologue, n'hésitez pas, cela peut être bénin et passager, mais, cela peut aussi être une alerte, une situation critique dangereuse qui nécessite des soins urgents.

Méfiez-vous de ceux qui disent : « cela passera ! » Un traitement préventif est toujours plus agréable qu'une lourde intervention.

La chirurgie réparatrice est en progrès constant, mais votre médecin est là pour vous aider à ne pas devoir y faire appel.

Je vous souhaite bonne santé!!!

Après la conférence les participants se sont rendus au restaurant de l'Internat autonome où leur fut servi un dîner succulent offert par notre Association et préparé par le personnel de l'Internat à qui nous adressons toutes nos félicitations.

La journée se termina par l'assemblée générale (voir page 3 et 4).

Location d'appartement à la Panne.

A ce jour reste à louer pour la période du vendredi 12 au vendredi 18 septembre 2008 un appartement moderne avec deux chambres plus un divan-lit de deux personnes dans le living. Il est situé sur la digue au deuxième étage de la résidence Balmoral. Le prix tout compris est de 557,50 euros pour la quinzaine. Celle-ci pourrait éventuellement être scindée en deux périodes d'une semaine.

Pour plus de renseignements et inscription éventuelle s'adresser à

Jean-Pierre Charlier 28, rue Voie qui monte 5020 Malonne Tél. 081-44 51 78

Des retraités qui écrivent et publient

Anne-Marie Storm, notre dévouée secrétaire, a le plaisir de vous annoncer la parution de son nouveau recueil de poèmes aux Editions Le Coudrier. Il est agrémenté d'estampes, de gravures sur bois et sur cuivre exécutées par son fils Paul Claessens. Vous pouvez vous le procurer en versant 12 euros frais de port compris à son compte

n° 000-0732874-39 Anne-Marie Storm Av. Fr. van kalken 18/167 1070Bruxelles

Henri Sciot, un professeur honoraire de langues germaniques, vient de publier une séquence de la vie de son père Jules Sciot, planteur et coupeur de tabac à Beaurieux (Court-Saint-Etienne) de 1925 à 1953. On peut se procurer ce fascicule en versant 10 euros frais de port compris au compte

n° 000-0006239-10 de Henri Sciot 95,Grand'route 1474 Ways

La composition actuelle du conseil d'adminsitration de l'A.P.R.A.F.S.

Carlier Victor

av. du Vallon, 27 1640 Rhode-St-Genèse

tél. 02-358 47 78

Charlier Jean-Pierre rue Voie qui monte, 28

5020 Malonne tél. 081-44 51 78

Debrus Achille

rue Cadastre, 8 5060 Tamines

tél. 071-77 44 92

Dickburt Roger

av. des Sansonnets, 40

1410 Waterloo tél. 02-354 19 57

Gérard Yvon

av. du Parc, 29

1780 Wemmel tél. 02-460 50 70

Héraly Marcelle

allée du Jaquemart, 2/12

1400 Nivelles tél. 067/21 32 37

Lamoureux Anne

chemin des Deux Maisons, 69/17

1200 Bruxelles tél. 02-731 23 04

Marlier Claude

rue d'Oignies, 154

6250 Aiseau-Presles tél 071-76 05 55

Ringoot Josée

rue de la Fonderie, 4/9

1400 Nivelles tél. 067/21 22 53

Robin Marie-Rose

av. Bozière, 39

7500 Tournai

tél. 069-22 39 01

Storm Anne-Marie

av. van Kalken, 18/167

1070 Bruxelles tél. 02-523 80 32 Vandeputte Daniel

rue Basses-Estrées, 4

7880 Flobecq tél. 068/44 98 01

Van Malder Claude

av. des Pinsons, 12 1410 Waterloo tél. 02-354 65 77

Vets Henri

chaussée de Charleroi, 49

1471 Loupoigne tél. 067/77 28 82

L'exécutif de l'A.P.R.A.F.S.

Le 22 mars dernier, lors de sa première réunion après l'assemblée générale 2008, le conseil d'administration de l'A.P.R.A.F.S. a élu son exécutif.

en qualité de président :

Victor Carlier

en qualité de vice-président :

Jean-Pierre Charlier

(signalons que Marie-Rose Robin n'avait pas demandé sa

réélection à ce poste pour des raisons de santé)

en qualité de secrétaire :

Anne-Marie Storm

en qualité de trésorier :

Henri Vets

Des délégué régionaux désignés

Quatre membres ont déjà accepté la mission de délégué régional.

Il s'agit de

Anne Lamoureux pour Bruxelles Claude Van Malder pour le Brabant Walloon Jean-Pierre Charlier pour le Namurois Daniel Vandeputte pour le Hainaut occidental

IN MEMORIAM

- Le 15 octobre 2007, est décédée à Ixelles Nadia DEBEFVE -JABLOTCHKOFF, née à Petrograd le 10 août 1916, professeur honoraire (chimie) de l'Athénée royal de Molenbeek. Ses funérailles ont eu lieu à Saint-Gilles le 22-10-2007.
- Le 28 décembre 2007, est décédé Marcel WILMOTTE, ancien professeur de cours techniques et pratiques de l'Institut technique Chomé-Wyns Athénée royal d'Anderlecht. Il était né à Perwez le 17 avril 1949.
- Le 8 février 2008, est décédé à Malèves-Ste-Marie Julien CHARLIER, né à Longueville le 24 décembre 1918, préfet des études honoraire de l'Athénée royal de Jodoigne. Ses funérailles ont été célébrées le 12 février 2008 à Ste-Marie.
- Le 13 février 2008, est décédé à Bouge Michel VANDERLINDEN, né à Namêche le 25 avril 1945, ancien ouvrier d'entretien et concierge au Lycée de Namur. Ses funérailles ont eu lieu le 18 février 2008.
- Le 29 février 2008, est décédé à La Louvière Constant CLERSY, né à Courcelles le 18 décembre 1936, professeur honoraire (mathématique) à l'Athénée provincial de Morlanwelz. Ses funérailles ont eu lieu à Morlanwelz le 05 mars 2008.
- Le 12 mars 2008, est décédé à Liège Jean LOBET, né le 30 juillet 1927, surveillant-éducateur honoraire à l'Institut technique de l'Etat à Libramont.
- Le 15 mars 2008, est décédée à Llansa (Espagne) Christiane FLÉMAL épouse Jacques Romain, née à Wavre le 11 décembre 1928, professeur honoraire au Lycée de Namur. Ses funérailles ont eu lieu à La Plante le 22 mars 2008.
- Le 25 mars 2008, est décédé à Montigny-le-Tilleul Roger DENRUYTER, né à Spy le 23 juin 1939, préfet des études honoraire de l'Athénée royal de Jumet et directeur honoraire de l'Ecole industrielle de Marchienne. Ses funérailles ont eu lieu à Gilly le 29 mars 2008.
- Est décédé à Tournai dans sa quatre-vingt-quatrième année Gérard TURPIN, inspecteur honoraire de l'Enseignement secondaire. Ses funérailles ont eu lieu à Blaton le 29 mars 2008.
- Le 27 mars 2008, est décédé à Liège Robert DEMOULIN, né à Huy le 8 mai 1911, professeur émérite de l'Université de Liège. Ses funérailles ont eu lieu à Liège et son inhumation à Havelange le 31 mars 2008.
- Le 01 avril 2008, est décédé à Aye René POUPART, né à Natoye le 12 octobre 1926, professeur émérite de l'Université de Mons-Hainaut.
- Le 01 avril 2008, est décédé à Mons, Fernand GAULLET, né à Frameries le 19 décembre 1911; professeur honoraire et président d'honneur de l'Amicale des Anciens des Écoles normales de la Communauté française à Mons. Ses funérailles ont eu lieu à Mons le 5 avril 2008.
- Le 15 avril 2008 est décédé à Uccle Joseph HENKART, né à Souxhon le 9 janvier 1930, professeur honoraire de langues anciennes de l'Athénée royal de Molenbeek St-jean. Ses funérailles ont eu lieu à Watermael-Boitsfort le 22 avril 2008.
- Le 16 avril 2008, est décédée à Bruxelles Jacqueline COLASSIN, veuve d'Alex VANDER SANDE, née à Jette le 12 juillet 1923, institutrice et professeur de morale honoraire de l'Athénée royal de Koekelberg Ses funérailles ont eu lieu à Uccle le 19 avril 2008.
- Le 18 avril 2008, est décédé à Neufchâteau René DUCHESNE, né à Plainevaux le 19 juin 1927, professeur honoraire de l'Athénée royal de Neufchâteau. Ses funérailles ont eu lieu dans l'intimité familiale.
- Le 26 avril 2008, est décédé à Nimy, Ernest CARLIER, né à Cambron-St-Vincent le 8 novembre 1922, directeur honoraire de l'École normale primaire de l'État de Mons. Ses funérailles ont eu lieu dans l'intimité le 29 avril à Cambron-St-Vincent.
- Le 08 mai 2008, est décédé à Wépion Jacques BRAKEL, né à Namur le 29 octobre 1931, docteur en microbiologie, professeur honoraire aux Facultés agronomiques de Gembloux.
- Le 08 mai 2008, est décédé à Nivelles Jean-Jacques PAUL, né à Nivelles le 12 juillet 1931, professeur honoraire (langue maternelle) de l'Athénée royal de Nivelles. Ses funérailles ont eu lieu à Bois-Seigneur-Isaac et son inhumation au cimetière de Nivelles le 13 mai.

POUR VOUS ABONNER

au bulletin trimestriel de l'Association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire

LE BULLETIN

DES

RETRAITÉS

il vous suffit de verser **cinq euros** au compte **000-1337646-16**de l'association pour la promotion de la retraite active, fraternelle et solidaire
à 1400 Nivelles,

et vous recevrez les bulletins de l'année civile qui paraîtront à partir de la date de votre versement .

Responsable de l'expédition:

Henri Vets Tél. 067-77.28.82